

## DIA A DIA

## FONTAINEBLEAU

En la línea férrea que de París conduce a Lyon, a unos cinco kilómetros al sureste de Melún, en la ribera izquierda del Sena y en medio del bosque más hermoso de Francia, está situada la estación de Fontainebleau: desde su andén se ve el célebre castillo, propiedad del Estado, donde en los últimos años ha fungido la escuela superior de artillería desde cuyas cátedras han dictado sus lecciones los mariscales Jofre y Patain a los más brillantes artilleros de Europa.

El solo nombre de Fontainebleau es evocador: vienen a la memoria los recuerdos de las fiestas galantes de los Luises, las intrigas palaciegas, aquellas aventuras amorosas de una aristocracia placentera en cuyos cuarteles campeaban las flores de lis, los desafíos en los corrales de las añueras, las luchas entre los reyes y los cardenales, todo un mundo que hoy presagian la leyenda y la imaginación de los cronistas. En aquel castillo, maravilla de la época del Renacimiento, se han albergado todas las grandezas humanas: Carlos Quinto, el soberano en cuyos dominios jamás se puso el sol; Napoleón, el capitán que sujetó la victoria, el más grande de los emperadores; Luis XIV, rey de reyes, el más esplendoroso de los monarcas; Pedro el Grande, quien echó los cimientos de la grandeza imperial moscovita; Pío VII, rey espiritual del mundo católico, quien vivió allí, como en una fastuosa pasión, dos años. Y bajo aquel techo que ha cobijado coronas y tiaras, por aquellas galerías en donde han resonado las fuertes botas claveteadas de los capitanes y el tintineo de las espuelas de plata de los mosqueteros, por aquellos caminos enarenados del jardín inglés, que aún recuerdan el peso leve de la duquesita de doradas zapatillas, por aquellos corredores en los que un Papa paseó temblorosamente sus nostalgias, por aquellas puertas y antesalas, por aquellos camarines, por aquellas alcobas se metieron el dolor, la conspiración y el crimen: allí Ana de Austria, la soberana intrigante y sombría, la amiga de Madame de Chavreuse a quien consultaba y amparaba la enamorada del duque de Buckingham, hizo asesinar una tarde a Monaideachi, el favorito de Cristina de Suecia, reina que por entonces se alojaba en el castillo.

Por orden del rey Enrique IV allí se verificó el arresto del mariscal Bi-

ron; la puerta Dorada recuerda la recepción fastuosa que Francisco I hiciera en 1539 a Carlos Quinto; Luis XIV paseando por uno de los jardines aceptó la corona de España para el duque de Anjou en 1700; en la famosa galería de Diana gustaba de pasar horas y horas el rey Cristian VII de Dinamarca, en tiempos de Luis XV. El patio de la Despedida recuerda todavía el 5 de abril de 1814, cuando los granaderos de aquella famosa Guardia vieja que fué el terror del enemigo lloraron al ver a Napoleón abrazar la bandera de Marengo y de Austerlitz, coronada por una águila imperial, en un adiós doloroso. Quizá ni el mismo castillo de Versalles haya visto tanto como este de Fontainebleau que hoy visitan por millares los turistas. El Estado es dueño del bosque, cuyos árboles gigantescos y seculares saben mil historias de hadas y de pastores; aquellos macizos de arboledas tienen 14,500 hectáreas de superficie, cruzadas por veredas y caminos, llenas de fuentes, de bancos, de estatuas, de glorietas; bajo los árboles umbrosos, en las noches de luna, cuando la primavera llena de perfume el espacio y de flores los jardines, cuando en las enredaderas que cubren los muros del jardín de Diana hay un loco reventar de campanillas que la brisa hace oscilar y el rumor de las fuentes parece una sonata de ensueños y recuerdos, el turista debe sentir la nostalgia de las edades de leyenda, cuando por aquellos mismos sitios, bajo la misma luz de la luna, esquivando el cuerpo en las penumbras misteriosas, el duque encaprichado aguardaba, con un pañuelo bordado, a una dama; o cuando el rey, oculto con su valido tras el tronco de una encina, sorprendía a la señorita de La Valliere y a la de Tonay-Charente hablando del propio monarca; o cuando recatándose en la sombra el señor de Guiche, consolaba al joven vizconde engañado. Entonces la brisa suave entre la fronda fingirá un aleteo de suspiros y de besos o un suave frufrotear de sedas; y la canción del agua, que hecha un chorro de perlas cae en el tazón de la fuente, será como una lejana orquestación de violoncelos preludiando una pavana de los tiempos clásicos de la galantería, de aquellos tiempos en que reinaban a la par el madrigal y el epigrama.

EL HUSAR BLANCO

## La Muerte de Zapata

Nuestros lectores tienen ya bastante conocimiento del célebre saltador del Estado de Morelos Emiliano Zapata, cuya fama de bandoleiro ha traspasado las fronteras de México, haciéndose tristemente conocido de todos por sus acciones punibles. Desde hace muchos años el cable y los diarios se han ocupado de este audaz aventurero que en ocasiones estuvo a las puertas mismas de la ciudad de México. Cuando se alzó en armas en la región sur de México lo hizo proclamando el que se conoce con el nombre de Plan de Ayala que consistía en procurar la equitativa división de las tierras entre los agricultores pobres. Pero todo esto no fué más que el pretexto, al amparo del cual se dedicó al robo, al saqueo y al pillaje, y las regiones dominadas o invadidas por Emiliano Zapata tuvieron que soportar los más absurdos desenfrenos del bandolerismo y la concupiscencia. Los hechos de este atrevido

guerrillero recordaron los de aquel famoso Lozada apodado «el tigre de Alicia» porque en las montañas de este nombre, situadas en el territorio de Tepic, tenía sus guaridas. Zapata, en las cerranías de Morelos y Guerrero, había encontrado seguro refugio para burlar toda clase de esfuerzos de los hechos por el gobierno federal para capturarlo. Por fin fué nombrado Jefe del Ejército de Operaciones del Sur al general Pablo González quien se dedicó empeñosamente en exterminar el zapatismo. Este Jefe pudo comunicar el 10 de abril próximo al Presidente don Venustiano Carranza que como final de una serie de operaciones emprendidas ese día las fuerzas del coronel Jesús Guajardo habían logrado hacer caer en una emboscada al famoso Emiliano Zapata el que fué muerto en la lucha junto con algunos de sus más allegados. El zapatismo murió en México.

## Información Mundial Cablegráfica

Los precios actuales en Puerto Rico

San Juan, P. R.—Como las necesidades de vida exigen una rebaja en los precios, que actualmente se hallan más altos que en tiempo de la guerra, la Cámara baja ha dictado una resolución encaminada a autorizar al Gobernador para restablecer la Comisión de Alimentos y arreglar un empréstito gubernamental de \$ 1,000,000 para iniciar las operaciones de dicho cuerpo.

La Comisión de Alimentos de Puerto Rico fué la primera de esta clase que se organizó a este lado del Atlántico. Principió sus labores para interrumpirlas a fines de abril. Inmediatamente comenzaron las especulaciones y los precios subieron hasta tal punto que despertaron grandes protestas en todas las ciudades de la isla.

La reaparición de los diarios bonaerenses

Buenos Aires, 3.—Todo el público de esta capital está regocijado con la reaparición de los grandes diarios metropolitanos, que después de varios días de suspensión obligada a causa de la huelga, han vuelto a circular con importante material de actualidad, infundiendo inmensa animación en el movimiento diario de la urbe.

Alemania indemniza al Brasil

Río de Janeiro, 3.—En los círculos oficiales de esta capital se anuncia que el gobierno alemán pagará al Brasil la suma de 7,000,000 millones de libras esterlinas en concepto de indemnizaciones. Al Estado de San Paolo le corresponde la mayor parte de esta suma, pero cederá una buena cuota al Gobierno Nacional. Se cree que con la cantidad referida, después de pagar a

los particulares que sufren perjuicios a causa de la guerra, se acometerán ciertas obras de utilidad pública tanto en San Paolo como en esta capital.

En lo general se estima que la operación arreglada por el Brasil en este sentido no ha sido mala y que se ha obtenido quizás más de lo que se esperaba, ya que hay naciones en Europa, interesadas en recabar cuantiosas sumas de Alemania, naciones que estaban en condiciones de exigir la preferencia.

Desastre económico en Portugal

Lisboa 3.—La situación económica del país es desastrosa, y la prensa inculpa a los aliados, quienes después de los inmensos sacrificios que Portugal hizo en la guerra no apoyaron como era debido los reclamos hechos por medio del representante, señor Alfonso Costa.

La deuda portuguesa antes de la guerra era de dos mil millones de pesetas y actualmente monta a cinco mil millones.

Parlamento español

Madrid 3.—Debido a la popularidad de que goza el Marqués de Figueroa, ha sido bien recibida su designación para presidente del parlamento.

Conflicto yanki-méjico-japonés

Washington 3.—Hay gran expectación por la noticia que publican los diarios de Nueva York, sobre haberse firmado un tratado de alianza entre México y el Japón, y caso de confirmación, espérase que los Estados Unidos tomarán enérgicas medidas para conjurar el peligro que se acentúa por la actitud dudosa del gobierno de Carranza, que desde Chapultepec, no deja un momento de tranquilidad al pueblo americano.

## Parrafillos Noticiosos

El Ministerio de Agricultura y Comercio de Colombia, se ha dirigido al Ministro de Fomento de este país, preguntándole si existe todavía en el territorio la plaga del chapulín, a fin de tomar medidas preventivas y salvadoras allí.

A las doce del día 18 del corriente, rematará el Intendente Municipal de Heredia, los puestos de licores extranjeros Núms. 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28, que no se remataron oportunamente por falta de postores.

De Alajuela nos dicen:

«La Compañía del Ferrocarril trata de hacerle algunas reformas a la Estación de esta ciudad. Lo mejor sería edificar una Estación en forma, como lo exige la importancia de la localidad.

La Estación actual no reúne ninguna comodidad y el público se queja.

Si desde que se dijo esto por primera vez, hubiera escuchado el consejo la Compañía, habría gastado menos dinero que reparando aquí y gastando allá».

Nos remite su informe de ganancias y pérdidas, correspondiente al primer semestre de este año, la Sociedad Española de Beneficencia.

Es halagüeño el estado financiero de ese Centro que gasta en socorros en efectivo 3740 colones; \$ 1533.65 en asistencias médicas; \$ 651, en casa de salud; \$ 1,085.60, en medicinas; y \$ 28.75 en entierros.

En Cartago están sufriendo los vecinos por escasez de agua.

Se desperdicia mucho el líquido en la Ciudadela del Carmen. Temen los Cartagos morir de sed.

Se dirigen a Liberia a prestar servicios como Farmacéuticos el Capitán y Licenciado don Alonso Pérez Calvo y el Teniente y Licenciado don Elías Granados.

Han sido puestos a la orden del Doctor don Carlos Pupo. Deben marchar mañana para el lugar de su destino.

## 28 casos de viruela en Panamá

Panamá, 29.—El doctor Barraza y el señor Lewis, la Comisión de Vacunación, enviada a La Chorrera con el fin de combatir la terrible epidemia de viruela que ha aparecido en aquella región han comunicado telegráficamente al señor Gobernador de la provincia, que hasta hoy han localizado 28 casos típicos de viruela.

Las proporciones con que ha reaparecido la peste, son más que alarmantes, y preocupan seriamente a las altas autoridades de la capital. El señor Gobernador de la provincia, en atención a lo que dispone el artículo 1455 del Código Administrativo, ha excitado al Presidente del Consejo del Distrito Municipal de la Chorrera, para que haga reunir inmediatamente en sesión extraordinaria esta Corporación, a fin de que dicte medidas de sanidad rigurosas, para todo el territorio infestado.

## Despedida a una Dama

Anoche se celebró una simpática fiesta en la ciudad de Alajuela, como despedida y prueba del aprecio con que aquella culta sociedad ha sabido distinguir a la estimable dama doña Rita Harrison de Soto, esposa del caballero don Fernando Soto.

En el salón donde se celebraba tan simpática fiesta se reunió lo más selecto de la sociedad alajuelense y una escogida orquesta amenizó los números del programa, regirándose los concurrentes tarde de la noche y patentizando una vez más el aprecio y alta estima de la sociedad de Alajuela por tan distinguida dama.

## Simpática Fiesta

Antenoche se celebró una fiestecita que estuvo muy alegre y concurrida en la residencia del apreciable caballero don Jesús Mora. Todos los concurrentes fueron galantemente obsequiados con tostes, refrescos, confites, etc., y al compás de una escogida orquesta desfilaron no menos de veinte parejas por el salón de baile. Entre las concurrentes pudimos anotar las siguientes: Herminia, Marta, Elena y Ofelia Mora; Carmen, Ana María y Enriqueta Loaiza; Rosita Roldán, Luz Roger, Nelly y Luz Cambronero, Hortensia Bagnarello y Erlinda Barrientos. Cerca de las dos de la madrugada terminó aquella simpática fiesta que ha dejado muy gratas impresiones entre los que tuvieron el gusto de asistir a ella.

# El Día de Bolivia

Ayer celebró la República de Bolivia el aniversario de su Independencia.

Desde 1810 fueron ocurriendo en aquel país alzamientos populares contra el Gobierno de la metrópoli, siendo los principales los de La Paz y Cochabamba.

Fuerzas argentinas que llegaron hasta allí pelearon valerosamente, obteniendo victorias tan señaladas como las de Suipacha y La Florida, gloria de Balcarce y Arenales.

La imposibilidad de acumular grandes efectivos de tropa y de recibir auxilios eficaces del Perú, demoró la definitiva liberación del territorio.

Encerrada Bolivia por los ejércitos realistas, a pesar del heroísmo de sus hijos, no había posibilidad de alcanzar la independencia mientras no se hubiera afirmado en los virreinos del Plata.

Así lo comprendieron los patriotas al decidirse a unir su suerte a la de los patriotas argentinos y en esa virtud sus

representantes tuvieron asiento en el histórico Congreso de Tucumán.

Hasta muy tarde recibieron la influencia del ejército de los Andes, que el General San Martín guiara victorioso.

Proclamada la Independencia, en el Congreso de Chuquisaca, Bolivia ha seguido realizando su progreso hasta figurar ahora como una de las más fuertes entidades democráticas de América Austral.

Posee esa República grandes riquezas mineras, y es poderosa la mentalidad de sus hombres de gobierno.

Gozan de fama tradicional sus centros de enseñanza.

A pesar de que la estrechan sus propias montañas, y se halla sin salida al mar, hemos vivido unidos a Bolivia desde su origen por el común esfuerzo histórico.

Nos apresuramos en esta ocasión a saludar a la gloriosa bandera que flamea libre y autónoma, al Gobierno y a los súbditos de la nación hermana y amiga.

## Cámara de Diputados

A las tres y media de la tarde se abrió la sesión, presidiéndola el doctor Sáez; Secretarios, Briceño y Esquivel.

Fue aprobado el dictamen favorable de la Comisión de Instrucción Pública, sobre el proyecto del diputado Balcázar, para autorizar al Ejecutivo a que, a buena cuenta, adelante del fondo común de educación, la suma de ₡ 7.000 a la Junta de Educación de la ciudad de Santa Cruz para la construcción de un edificio escolar.

Se le dió primer debate al proyecto.

Fue aprobado en segundo debate el proyecto de contrato para el establecimiento y mantenimiento de una colonia agrícola en Nicoya.

En tercer debate y en detalle fue aprobado el proyecto de ley que autoriza al Ejecutivo a adelantar del fondo común de educación, la suma de ₡ 12.000 a la Junta de Educación de Palmarejos, para la construcción de una escuela.

## Los cambios

A pesar de que ya han pasado los días de mayor confusión en el Bolsín, la gente siempre se estaciona en la esquina del Banco Mercantil, en espera de nuevas impresiones financieras.

Ayer, el Banco de Costa Rica, inició una baja de dos puntos, pues sus operaciones las cerró así:

Dólares, al 418; Libras, al 365; Francos, al 305; Liras, al 275; Pesetas, al 420.

## Sorteo de bonos

Reunidos los señores Alberto Ortuño, Sub-Director del Banco de Costa Rica; Juan de Dios Arce, Sub-Jefe de la Contabilidad; Don José Adán Montes de Oca, Jefe del Sello, previo informe del Administrador Principal de Rentas, según el cual la provisión para el sorteo cubría el valor de diez bonos, se procedió a dicho sorteo, resultando premiados los números siguientes: 32, 55, 300, 401, 571, 680, 694, 802, 810 y 915.

El pago de estos bonos lo hará el Banco de Costa Rica en letras a la vista sobre Nueva York.

## Anticipando dinero por café

El negocio del café promete; cada día el grano tiene mejores perspectivas.

Es poca la existencia que hay en el país, y a ello en parte obedece el alto precio a que se cotiza.

Están extendiendo los agricultores ese cultivo.

El año próximo las cosechas serán copiosas.

Las lluvias no perjudicaron tanto el arbusto como se había dicho.

Aquí en San José don Florentino Castro ha anticipado fuertes sumas por café pagando a 115 colones la fanega.

## Personales

Llegó de Cartago D. Enrique Arrázola.

—Don José Manuel Herrera salió de Heredia con destino a Europa. Le acompañan algunos familiares.

—Regresó de Turrialba don Luis Sáenz E.

—De temporada en Moravia se encuentra la señorita Estela Vargas C.

—Salió para Cartago doña Liduvina de Villaláz y su familia.

—Continúan en cama don Enrique Corcelli y su hija la señorita Georgina.

—Después de algunos días de enfermedad se encuentra mejor doña Valentina de Lamicq.

—Don Guillermo Carranza continúa mejor.

—En Cartago el hogar de don Carlos Aragón y su señora esposa se encuentra de plácemes por el nacimiento de una niña que los ha llenado de alegría.

—El hogar de don Ramón Herrero y su señora esposa ha sido colmado de alegría y felicidad con la llegada de una simpática niña.

Para ambos hogares enviamos nuestras congratulaciones.

—Anteayer se efectuó una serenata frente a la residencia de don Tobías Valverde, dirigida por el maestro Ricardo Jiménez R. en obsequio de la señorita Alicia Guevara.

—Para Nueva York se dirige el joven don Mario-Montealegre Aguilar.

—Marcha a hacer sus estudios a los Estados Unidos el joven don Efraim Gutiérrez Valverde.

—Llegó del Paraíso la señorita Odelia Mora.

—Para Guatemala se dirige doña Julia Midence de Joest.

—Se encuentra delicado de salud don Alberto Medina.

—Don Jaime Ortiz se dirigió a Cartago.

—En la misma ciudad se encuentra el Doctor Otón Castro.

—La señorita Anita Figueroa se halla de paseo en el campo.

—Doña Sara París y doña Josefina de Coin partieron para Puntarenas.

—Regresó a San José don Arcadio Quirós.

## De la Facultad de Medicina

La Facultad de Medicina celebró sesión el domingo último.

Se trató en esa reunión de hacer gestiones para cambiar un terreno propiedad de dicha Facultad, sito en el Ballester, por una casa cómoda y que esté en el centro de la población.

Como debe recordarse, el local en que la Facultad celebraba sesiones, fue destruido por un incendio en el cual se perdió todo el archivo y la biblioteca valiosa con que contaba.

Provisionalmente la Facultad se ha instalado en los altos del Departamento de Anquilostomiasis, pero no es adecuado el sitio para reuniones de la Facultad, pues aquello es un galerón, y ahora se trata de remediar esa deficiencia.

Las gestiones iniciadas parece que van por buen camino.

# Los defensores de la Patria

Ayer ingresó a esta ciudad una columna del abnegado y pundonoroso ejército nacional, que en la frontera Norte supo mantener muy altos el honor y la dignidad de la patria, que en mala hora se vió amenazada por los corifeos del hombre que desde la «Número Uno» de Managua contempla impertérrito el baldón de que en el «Campo de Marte» flamee el pabellón conquistador de las barras y las estrellas.

El soldado costarricense, el humilde hijo del pueblo, que con claridad de vidente sabe prever los peligros que amenazan al suelo en que vió la luz primera, comprendió que al marchar a la frontera no iba solamente a defender a un go-

bierno, no iba a sostener a un hombre; iba sí, a derramar su sangre en holocausto de la soberanía patria y de la autonomía nacional.

Regresen a sus hogares los heroicos soldados, que en las horas difíciles de prueba, han sabido velar por las instituciones republicanas. Vayan con la íntima satisfacción de haber cumplido con un deber sagrado; sean en la paz tan nobles como en la guerra y no olviden que deben enseñar a sus hijos a amar sobre todo y ante todo, la bandera tricolor, para que ellos la tremolen muy alto, en el cielo siempre azul de Costa Rica.

## Regreso de las tropas que en el Guanacaste defendieron la soberanía nacional

Ayer, desde temprano, se supo que a última hora de la tarde llegarían a San José varios trenes militares, conduciendo unos mil quinientos hombres, de los que operaron valerosamente en la frontera Norte.

Hubo desde a medio día gran animación en la capital que a eso de las 3 p. m. presentaba un aspecto de fiesta, por el movimiento extraordinario de vehículos y de gente que a pie o a caballo se dirigía a la Estación del Pacífico y también a la Sabana.

Los tranvías pasaban repletos de viajeros y se notaba movimiento militar bien marcado.

Las personas que habían concurrido a la Estación desde las dos, regresaron enseguida al leer en un pizarrón el aviso de que antes de las 5 p. m. no llegarían los esperados trenes militares.

Regresaron, pero no a sus casas, sino a ocupar sitio en las boca-calles.

El desfile de paseantes era interminable. Grupos iban y grupos venían.

Por fin a las 5 p. m., como lo decía el anuncio, llegaron los trenes y la tropa bajó y fue recibida con grandes aclamaciones.

El General don José Joaquín Tinoco, Ministro de Guerra, llegó solo a la Estación en magnífica cabalgadura.

El General Tinoco y los Generales Santos, y Prestinary recibieron jubilosos a los cuerpos de ejército que en rigurosa formación marcharon hasta doblar en la Avenida Central para ser revistados frente al Castillo Azul en donde esperaba el señor Presidente de la Repú-

blica, los miembros de su Gabinete y un buen número de amigos del gobierno.

El tránsito de las tropas por la calle y avenida fué muy ordenado.

Presidía el señor Ministro de la Guerra con parte del Estado Mayor que marchó al Guanacaste.

Ejecutaba la Banda Militar de San José y una filarmónica.

Se escuchaban de rato en rato los vivas a Costa Rica Libre.

El estado de las tropas que regresan es excelente. Como de nada carecieron parece que no hubieran sufrido las naturales privaciones de la campaña.

Todos pasaron erguidos, alegres, con la sonrisa del triunfo en los labios, con la satisfacción de haber defendido heroicamente la soberanía de Costa Rica.

Hicieron alto esas tropas en el Parque Nacional, y allí al pie del monumento que recuerda la epopeya gloriosa del 56, el Sr. Presidente de la República dirigió un saludo efusivo y vibrante a los bizarros sostenedores del honor nacional.

El desfile continuó en dirección al Cuartel Bella Vista y en ese trayecto hizo uso de la palabra el periodista Gustavo Alemán Bolaños.

En este momento de legítimo regocijo para muchos hogares, EL NOTICIERO se complace en enviar a los soldados que regresan del frente, su más cordial saludo de bienvenida.

## Varias disposiciones

El Ejecutivo acordó que se proceda al pago de las sumas que le corresponde a cada interesado por daños que sufrieron en el incendio ocurrido el 13 de junio anterior, conforme al dictamen de los peritos de la mayoría Sres. Boletti Fait y González Ramírez.

Esas sumas se descomponen así:

Sociedad Editora Nacional.....	₡ 369,635 00
Lic. Manuel F. Jiménez.....	» 111,125 00
Cayetano López García.....	» 97,066 00
Manuel Fernández Ramírez ....	» 147,038 00
Alfredo Sáenz Pacheco.....	» 37,204 00

Gran total .... ₡ 629,768 00

Fueron nombrados los siguientes Agentes de Policía: Rafael Angel Rojas, de El General; Juan Rodrigo Soto y Aquileo Elizondo Arias, de Santa Clara y Africa, respectivamente; Gabino Araya Morales, de El Carmen (en Siquirres); Fabio Hernández, de Tempate; Rafael Montero, de La Virgen; Luis Cordero León, de Santa Rosa de Turrialba.

## Actividad en Turrialba

Se nos informa que la Municipalidad de Turrialba ha tomado gran interés en el saneamiento de la localidad, gastando fuertes sumas en ello, y contando con la cooperación del Gobierno, ha logrado hacer que desaparezca el flagelo que diezaba a aquella población.

Nuestra enhorabuena a los activos ediles y al señor Intendente Municipal.

## Gran debut en el Teatro América

Hoy debutará en el Teatro América el conocido y famoso ilusionista oriental Mr. Hubert Beckles, reputado por la fama del mundo entero como uno de los más avanzados cultores del arte hipnótico. Precedido de una fama envidiable, Mr. Hubert Beckles ha presentado ante los públicos más cultos de Europa y América ilusiones pasmosas y maravillas de hipnotismo increíbles. Damos, pues, por seguro que el gran artista triunfará esta noche en la extensión de su fama y hará sin duda las delicias de nuestro inteligente público, ávido siempre de buenas impresiones de arte y ciencia. Debutará a su vez la eminente artista «Mystica», como se la conoce en las tablas. Esperamos un éxito para ambos artistas y especialmente para la Empresa del América, tan cuidadosa siempre y tan discreta en la exhibición de sus espectáculos.

## Escandaloso robo

De la noche a la mañana el ciudadano José Piedra quedó arruinado por haber depositado toda su confianza en un amigo.

El lunes tuvo Piedra que marchar para Turrialba, y ayer de regreso se le dió la desagradable noticia de que el establecimiento estaba cerrado.

Se dirigió inmediatamente a casa de su socio para enterarse de lo ocurrido y allí supo que había salido de la capital con rumbo ignorado.

Hizo abrir el establecimiento, encontrándose con que no había la menor señal de que allí existiera depósito de mercaderías.

Comprendiendo que había sido robado, denunció el hecho ante las autoridades judiciales y estas han procedido a levantar el sumario.

## Compagnia de Navigazione Italiana LA VELOCE

El vapor BOLOGNA saldrá de Puerto Limón el día 21 del corriente para Colón, Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados y Génova. Eventuales: Tenerife, Barcelona, y Marsella.

Habiendo el Gobierno Italiano suprimido las restricciones para los cueros secos y cacao, se acepta carga de dichos artículos.

Para informes dirigirse a la Agencia en Puerto Limón: Maduro and Sons.  
Sub-Ag. en San José: Scaglietti Hermanos. Sub Ag. en Puntarenas: Luis Casalvolone.

## Un gran ciclón azotó a Santiago de Chile, causando pérdidas de vidas

El gran temporal que azotó a Santiago últimamente, comenzó a las siete y media de la mañana.

Un fortísimo viento azotó furiosamente los árboles y los techos de las casas volaban como papel.

En la Alameda la Recolecta y otra calles principales los postes de hierro de la empresa de tranvías caían por el suelo arrancados por su base.

Las calles presentan el aspecto de un verdadero campo de batalla, igual al terremoto de 1916.

Hubo varios muertos y heridos.

Todas las comunicaciones quedaron interrumpidas.

Las pérdidas son enormes.

La torre de la Catedral está en peligro.

Se cree que se obligará a demolerla.

El Congreso tiene un alero en peligro.

En la Avenida de la Recolecta la mayoría de los postes de los tranvías se fueron al suelo.

Las calles parecían campos de batalla, llenas de árboles destrozados: está imposible andar por ellas.

El vendaval se repitió por la tarde acompañado de lluvia torrencial.

Valparaíso, 6.—E. tuvo totalmente inundado a causa del desbordamiento de los cauces.

La lluvia espantosa, incesante y torrencial, desbordó por las calles.

Todo interrumpido.

En algunos paseos públicos de Santiago, la fuerza del viento arrancó los árboles de raíz y numerosos edificios sufrieron deterioros de consideración.

De la iglesia de la Catedral cayó la cruz de una de las torres.

La estación radiotelegráfica de la Universidad fue bajada para evitar su destrucción.

Un árbol que cayó en el Parque Conseño mató a la mujer Zulema Román de González.

Los heridos fueron numerosos.

Las estaciones de Florida y Mapocho, de la empresa de Tracción Eléctrica quedaron sin techumbre. En la calle Cochran, esquina de Mátta, cayó la casa que tenía tercer piso.

El frigorífico de Bellavista fue derribado por la fuerza del huracán.

Hubo tres heridos.

La lluvia fue torrencial. Hubo truenos y relámpagos al anochecer.

Se estiman los perjuicios totales en varios centenares de miles de pesos.

La lluvia torrencial causó el desbordamiento de los cauces y grandes perjuicios en Valparaíso, Viña del Mar, Quillota, Llaillay, Los Andes, etc.

En todas partes hay grandes daños.

Llegó a Talcahuano el remolcador «Caupolicán» que soltó en alta mar a la chata «Porvenir» la cual naufragó cerca de Tumbes.

Hubo pérdidas de vidas.

Aparecieron sólo seis tripulantes.

Los restantes incluso el capitán Trucco y su familia perecieron en el siniestro.

## Desgraciado suceso

Nuestro corresponsal, en Coronado, nos comunica el siguiente desgraciado suceso desarrollado en aquella población el sábado último por la tarde.

La víctima fue el menor Edelberto Chacón, hijo de don Salvador Chacón y doña Matilde Ramírez, muerta hace algún tiempo.

Encontrábase ese día el menor Edelberto, sobre una traja de maíz entretenido, jugando, cuando debido a un movimiento brusco, cayó al suelo dando la cabeza contra una piedra. Fue recogido sin sentido por sus hermanos y trasladado a la casa paterna donde se le hicieron algunas curas.

El golpe fue necesariamente mortal y los medicamentos no dieron ningún resultado, falleciendo el domingo cerca de las doce del día.

El acto de inhumación tuvo lugar el lunes por la mañana, habiendo sido muy concurrido.

Damos nuestro pésame a su afligido padre don Salvador Chacón, a sus hermanos y demás deudos.

# Primero y Último Beso



MATILDE DI MARZIO

*Es la vida misma, la lucha eterna con su cortejo de dolores y zozobras: la vida cruel, terrible y alarmantadora, cuyos designios no es posible eludir.*

*Matilde di Marzio es la más sincera expresión del alma femenina; la maestra en la interpretación de esta inabarcable tragedia que es la existencia, mezcla de llanto y de risa, lágrimas amargas que van cayendo gota a gota, sonrisas fugaces que dejan en los labios un rictus de des-*

*consuelo. Es por eso que la cinta PRIMERO Y ULTIMO BESO, que es una tragedia profunda como la Vida, es la más alta y exquisita manifestación de arte; contribuye a enaltecerla, siendo el alma de su éxito, esta mujer que se llama Matilde di Marzio, actriz excelsa, incomparable diva del arte cinematográfico. El próximo domingo, 10 de agosto, en la pantalla del Teatro Trébol, va a presentarse esta obra egregia al culto público josefino.*

## Se espera una gran cosecha de maíz

En estos días tuvimos ocasión de conversar con algunos productores de maíz de la región de Cartago, y todos ellos se han mostrado plenamente satisfechos de sus próximas cosechas.

Hay buena perspectiva en la producción, dicen ellos, pues las plantaciones del cereal aumentaron este año considerablemente y la naturaleza se ha prestado para que dichos cultivos se desarrollen como es debido, no habiendo hasta la fecha, como en otros años, grandes temporales que ocasionan lavados completos en los terrenos ya sembrados.

El cultivo del maíz en la provincia de Cartago ha aumentado un quince por ciento, y hay que tener en cuenta que en muchos otros lugares del país también ha habido aumento de cultivos, a pesar de los temores que se abrigaban con motivo de la escasez de brazos.

Esos agricultores creen que el maíz tendrá que sufrir una baja considerable en su precio, por la circunstancia de que lo habrá en gran abundancia.

## REMATE

En Puntarenas se dispuso sacar a remate los sombreros fabricados en la Escuela de Tejidos. Se autorizó al Intendente para que mande a hacer los diplomas de aptitud que habrán de otorgarse a las alumnas aventajadas.

## De las Alcaldías

En la Alcaldía Primera se instruye sumaria contra José Luis Fonseca por el delito de quebrantamiento de pena en perjuicio de Juan Fernández Cubillo.

—Se procesa a la señora Elena Abarca por el delito de injurias en perjuicio de Antonia Mora y por el delito de estafa en perjuicio de Cecilio Delgado.

—Se instruye sumaria contra Arturo Brenes.

—En la Alcaldía Primera fueron recibidos ayer siete asuntos en comisión con procedencia de los pueblos y un número considerable de negocios civiles.

## COLEGIO MONTERO

Kindergarten, etc. Inglés en todos los grados. Infórmese. San José, Costa Rica.

## Una riña

Hubo una riña en la vía pública entre Espiritu Fallas y Juan Retana Ramírez, resultando este último herido con arma cortante.

Intervinieron los gendarmes Melcio Mora y Víctor Hernández. También Fallas fue lesionado con su propia arma.

Pasó el caso a las diez y media de la noche. Fueron detenidos los beligerantes y los curó el Médico del Pueblo.

## Sensacionales declaraciones del General Cándido Aguilar

El Ministro de Relaciones del Gobierno mexicano, General Cándido Aguilar, en una entrevista que tuvo en Washington con el corresponsal del periódico newyorkino, «The Times» hace las siguientes sensacionales declaraciones, sobre la manera con que el Gobierno de Carranza aprecia la Doctrina de Monroe, la Liga de las Naciones y otros tópicos de actualidad:

El Presidente de México, señor Carranza, no ataca ni ha atacado jamás a la Doctrina Monroe, pues únicamente se ha concretado a declarar que el Gobierno de México no puede reconocer dicha Doctrina porque nunca se la ha considerado como un pacto internacional entre México y los Estados Unidos.

«En virtud de esa Doctrina, los Estados Unidos no han ayudado a las naciones hispano-americanas a verse libres de conflictos con las potencias europeas.

«Los Estados Unidos a pesar de la Doctrina Monroe a que vengo refiriéndome, se reservan una completa libertad de acción para la defensa de sus propios intereses en tales casos, sin tener en cuenta que el derecho que a las naciones hispano-americanas les asiste de actuar como pueblos libres y concientes, constituye la mejor garantía que pudiera encontrar para la defensa de sus intereses el propio Gobierno americano.

«Por ahora México no tratará de ser admitido en la proyectada Liga de las Naciones, porque el Gobierno mexicano abriga la opinión de que la Liga de las Naciones no puede formarse sobre una base sólida y duradera hasta después que se hayan borrado los rencores entre las potencias beligerantes.

«El movimiento rebelde iniciado en México por Félix Díaz carece de importancia, porque le falta el apoyo de la opinión pública que es indispensable para dar el triunfo a cualquier revolución, pudiendo decirse lo mismo de la rebeldía de Villa, que el país ha tenido ya ocasión de juzgar y que se encuentra completamente desprestigiado.

«Nunca ha abrigado el Gobierno mexicano la menor intención de confiscar las propiedades de extranjeros o nacionales, especialmente las que se refieren a negocios petrolíferos, y está dispuesto a permitir que las compañías extranjeras que explotan ese ramo de la riqueza nacional, continúen trabajando, siempre que se ajusten en sus operaciones a las leyes del país.

«El Gobierno considera como de capital importancia la pacificación del país, y comprende que a la resolución de tal problema debe conceder su atención preferente, a cuyo efecto está haciendo importantes sacrificios pecuniarios, quizás en detrimento de otros servicios públicos, pues conoce la urgencia suma que existe de terminar la pacificación, a fin de que puedan después reanudarse todas las actividades y comenzar a obtenerse los beneficios de la paz.

«En México los mexicanos y los extranjeros disfrutaban hoy de iguales garantías, siendo falsas las versiones que en contra han circulado en los periódicos americanos.

«Tan pronto como el Gobierno haya dado feliz término a su magna empresa, que consiste en la pacificación del país, reducirá el número de fuerzas que forman el actual ejército, disponiendo del excedente pecuniario que así obtendrá, para cubrir los intereses de la deuda pública, ya que ese mismo Gobierno, nunca ha pensado en desconocer las obligaciones contratadas por los anteriores Gobiernos legítimos de México, pues juzga un sagrado deber cumplir con todos esos compromisos.

«De acuerdo con lo que me ha manifestado expresamente el señor Presidente Carranza, México no piensa por el momento negociar ningún empréstito en el extranjero».

## Un libro nuevo

«De la vida íntima de Rafael Angel Troyo», el delicado poeta de Cartago fenecido trágicamente en el terremoto de mayo, se intitula el libro que prepara Roberto Valiadares quien conoció muy de cerca al autor de «Corazón Joven». Ya se han publicado algunos fragmentos de la obra en Ortos, la revista que se edita en la antigua Metrópoli, y se trata de publicar el libro por contribución de amigos para dedicar el producto a la adquisición del mármol en que Juan Ramón Bonilla nuestro laureado artista esculpirá el busto de Rafael Angel para colocarlo luego en la lápida bajo la que reposan los restos del recordado poeta de Cartago.

## El Porvenir

Gran Fáb. de Puros Finos de H. E. Rucaavado y Cia.

La mejor en el país y la única que puede fabricar puros iguales a los extranjeros.—Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina noroeste del Mercado.

Jueves 7 de Agosto

## TREBOL

MATINEE especial para niños a las 2-30 con la soberbia película

## Silencio y Oscuridad

POR CLARA KIMBALL YOUNG

Precios popularísimos: Luneta ₡ 0.25 - Galería ₡ 0.10

NOCHE: sigue la proyección de

## La Máscara Roja

Episodios, 8.º, 9.º y 10.º

Domingo: Primero y Último Beso

## TEATROS

Jueves 7 de Agosto

## MODERNO

PRIMERA TANDA: a las 8-15 p. m. con la divertida obra de Gagini

## DON CONCEPCION

GRANDIOSO EXITO

SEGUNDA TANDA: a las 9-15 estreno! estreno! de la divertida comedia

## LA MUJER DE GOMA

Precios populares: Luneta o. Butaca ₡ 0.50

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Avisos Económicos

EL SABADO por la noche, de un potrero cercano a la Estación del Pacífico, se perdió una ternera mora-blanca, de unos 2 años, sin fierro. Se dará una buena gratificación a quien de razón de su paradero en esta oficina.

A «LAS CIUDADES DE ITALIA» Llegó vino Chianti italiano, Vermuth Martini, cantin, corchos, bolsas, harina y muchos otros artículos.—Teléfono 506.

CASA AMUEBLADA, se necesita una pequeña y bien situada, para familia de tres personas grandes, sin niños. Escribir al apartado N° 619, o llamar al teléfono 850, San José.

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanías del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

VIUDA EXTRANJERA y su hija de 18 años solicitan ocupación como amas de llaves o cocineras. Preferirían familia extranjera. Dirigirse a H. S., al apartado de correos 668 San José.

VENDO una caldera con motor de cuatro caballos de fuerza.—CARLOS JIMENEZ R.

## LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

Se vende

el «Hotel Inglaterra» con todo su mobiliario y enseres. Punto de gran movimiento. Próximo al Mercado.—Para informes en el mismo.

## CEMENTO

Vende C. Martín y Cía.

100 varas al sur de La Provedora

## Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense

A LAS AUTORIDADES Y AL PUBLICO

Artículo 30.—Es absolutamente prohibido para las personas ajenas a la institución usar la cruz roja en sus personas, negocios o productos.

Acuerdo 58 de Gobernación del 16 de febrero de 1918.

## Mixtura de Matina

Lo mejor para el paludismo

DE VENTA EN LA Botica «La Victoria»

Teléfono 692 - Apartado 394

## Zapatería LA ELEGANCIA Enrique Benavides

PASAJE JIMENEZ

## LA MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

Espléndida Selección Musical

## Teatro VARIEDADES

JUEVES 6 DE AGOSTO DE 1919

Por última vez se exhibirá la monumental obra de Pina Menichelli, titulada:

## La Mujer de Claudio

Mañana: FROU-FROU, por FRANCESCA BERTINI

EL DOMINGO 10

La Herencia de los Nueve Millones  
1a. jornada de EL HOMBRE DEL DOMINO NEGRO

Siempre Grandes Estrenos!

## Labor de Corresponsales

DE SANTA BARBARA

Como los vecinos de aquí habían suscrita una suma de dinero para el arreglo del camino a San Joaquín, pronto darán principio a ese trabajo. Muy bien.

—La Municipalidad está en su afán de construir un bonito edificio municipal para oficinas públicas, obra ésta que es de suma necesidad.

—Como el despacho de las oficinas es de 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m., sería bueno que el Sr. Intendente designe las mismas horas para lo de su cargo.

—Creo incompatibles los cargos de Intendente y de Maestro de Escuela.

—Los vecinos casi en su totalidad están satisfechos con el actual Jefe Político y se desea su conservación en ese puesto para tranquilidad general.

DE SAN JOAQUIN DE HEREDIA

El 10 de este mes, se celebra en el distrito de Barrantes de este Cantón, el día del Santo, San Lorenzo: con ese motivo vendrá la Banda de Heredia desde la víspera. Habrá buena misa, carteras de cintas, jalada de gallos y varias diversiones más.

Los comisionados don Ismael Ramírez, Ismael Rodríguez y José Alfaro tratan porque esta fiesta resulte lo mejor posible y se nota para ello mucha animación.

En el lugar destinado a plaza pública, don Ramón Barrantes construirá un kiosco provisional para que en ese se efectúe un solemne Rosario, y como de costumbre es probable que concurrirá mucha gente.

—El arreglo de caminos en este lugar continúa y ahora se está haciendo una buena reparación al camino que de esta villa conduce a Santa Bárbara, trabajo emprendido con suscripción voluntaria del pueblo.

—El pueblo de San Joaquín se muestra satisfecho y tranquilo, pues al frente tiene autoridades del agrado casi general del vecindario, como es el Cura Pbro. don José del Olmo, Intendente don Manuel Madrigal, Jefe Político don Cirilo Murillo, etc. No omito manifestar que los vecinos de la provincia de Heredia están contentos con tener al frente como Gobernador y Comandante de Plaza al Coronel don Oscar Otoya, y como 2º Comandante al Coronel don Próspero Vargas y sus subalternos, quienes se han hecho acreedores al cariño por su trato amable y hombres que procuran la

paz, tranquilidad y adelanto de los pueblos.

DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

En las primeras horas del 1º del corriente dejó de existir en esta localidad la señora Juana Mora de Ramírez.

A las 7.48 a. m. fué llevado el cadáver al templo parroquial en donde con gran concurrencia de fieles y amigos celebróse una solemne misa de requiem.

Nuestro sentido pésame a don Juan Ramírez, a don Leopoldo Meneses y a doña Joaquina Quesada de Meneses, a los nietos de la extinta, don Tobías Meneses, doña Francisca Meneses de Alvares, a los sobrinos y demás deudos.

DE SANTO DOMINGO

Estuvo en cama el Intendente Municipal, nuestro buen amigo don Ramón Bolaños.

—Fué conducida al Hospital de San Juan de Dios, la Srta Calvita Sánchez Ch.; sufre una inflamación en la garganta, que según opinión del Dr. Durán, fué causada por una infección.

DE SANTO DOMINGO

En no lejano día tendremos que lamentar alguna desgracia debido a que en algunas atarjeas faltan tablas; y más extraña que habiendo de las que se emplean en el Cuartel de Policía, no se haya respuesto. Ojalá que nuestra indicación sea atendida.

—Es de urgente necesidad el nombramiento de un Médico del Pueblo para el servicio de este Cantón: son muchas las personas que fallecen sin la debida asistencia médica; debe obligársele a que se radique en esta ciudad, pues nada haríamos con que se nos nombrase Médico del Pueblo si vive en Heredia o en San José, como ha pasado otras veces. Nuestro activo Jefe Político debiera interesarse en esto.

—Hemos visto un empleado municipal cobrando los impuestos de agua, luz, patentes de barbería, etc; lo que no sabemos es en qué se invierten esos dineros.

DE GUADALUPE

Continúa el Coronel Esquivel en la loable tarea de procurar los buenos caminos a nuestro Cantón. Los boyeros gratuitamente acarrean el material necesario para el arreglo que se lleva a cabo. Nuestro aplauso para el amigo Esquivel y para los esforzados boyeros.

—El sábado 2, día de la Virgen de los Angeles, se estrenó la luz incandescente en la iglesia de San Francisco de Asís, que por contribución de los vecinos se hizo instalar. Ojalá se pudiera levantar otra suscripción para terminar la torre, que le daría otro tono a la simpática iglesia.

—Entretenido en juegos de muchachos estaba el menor Rafael Ramírez con otros compañeros de su edad, y tuvo la mala suerte de introducir en un hoyo angosto un pie fracturándose. El muchacho dió gritos de auxilio; ocurrieron sus compañeros, y lo trasladaron a casa de sus padres para hacerle las primeras curas.

## Movimiento Diario

JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1919.

SANTORAL

Santos Cayetano, Donaciano y Alberto, confesores. Santos Pedro, Julián, Fausto, Severino y Licino, mártires.

DIA HISTORICO

1779.—Siendo virrey de Buenos Aires el caballero don Juna José Vutiz y Salcedo, se funda la casa de niños expósitos en dicha ciudad. Su primer administrador fué don Martín de Santa-tea y la primera niña que entró se llamaba Felicitiana Manuela.

1788.—Los comisionados geógrafos José María Cabra, por España y astrónomo Joaquín Félix de Fonseca, por Portugal, reconocen y estudian el gran salto del Río Panamá. Esta catarata, que es portento de la naturaleza, se desprende de una altura de noventa y ocho y media varas, teniendo un ancho de doscientas setenta y seis.

1838.—Una nueva expedición chilena contra el Perú, a las órdenes del general Manuel Bulnes, se apodera del Callao, e impone a ese republico una indemnización de veinte millones de pesos. No accediendo los peruanos a esta demanda. Bulnes tras una sangrienta refriega, se apodera de Lima.

PASAPORTES

Zoila de López, costarricense, oficios domésticos, para Panamá.

Julia Midence de Joest, alemana, oficios domésticos, para Guatemala.

Mario Montalegre Aguilar, costarricense, estudiante, para Nueva York.

Efraín Gutiérrez Valverde, costarricense, estudiante, para Estados Unidos.

HOTELES

WASHINGTON

H. H. Maynard, empresario, Puntarenas.

John Nelson, empresario, Puntarenas.

John N. Pophan, empresario, Puntarenas.

CONTINENTAL

Enriqueta Bryan, Mina Unión.

José Ramón Alvarez, Puntarenas.

NACIMIENTOS

Alis, de Anita Alvarado.

Mario, de Manuel Portuguez Zúñiga y Angela Solano Millet.

Plinio, de Esteban Solís Núñez y María Loai-za Infante.

DEFUNCIONES

Carlos Segura, 1 año, San José, hijo de Dolores Segura.

Máximo López Monge, 44 años, San José, hijo de Abelardo López y Pastorá Monge.

VISTAS PARA HOY

SALA 1ª DE APELACIONES

Interdicto. David Vargas contra Ramón Rojas.

Ejecutivo. Hipotecario. Luis Uribe contra Amelia Echeverría.

SALA 2ª DE APELACIONES

Adán García García. Estafa.

Clemencia Alvarado Salvatierra. Lesiones.

CASACIÓN

Eliás Santiago Alvarez Ruiz. Criminal.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Casos urgentes a toda hora del día y de la noche.

Horas de visita: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

ENTRADAS

Juana García, Esmeralda Araya, Félix López, San José; Raquel Frías, Roberto González, Eduardo Irías, Cascajal; Miguel A. Piedra, La Balsa; Liduvina Chanón, Puriscal; Manuel Campos, San Vicente; Lino Mesén, La Gloria; Venancio Pérez, Las Pavas; Pedro López, San Antonio de Belén.

SALIDAS

María Segura, Pánfilo Solano, Juan Mora, Turrialba; Mercedes Meneses, Rosenda Acuña, María González, San José; María Quirós, Tibás; Francisco Duarte, Guápiles; Eliás Campos, Oro-tina; Teófilo Ramírez, Siquirres; Manuel Robles, Turcurrique.

## CERA UNIVERSAL

ES LA MEJOR.—Señora: ¿Usted no ha usado la CERA UNIVERSAL para lustrar pisos? Pues búsquela y úsela, que usted misma la recomendará a sus amigos. 1 m. alt.

## TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

JUEVES 7 de Agosto

Debut, Debut - La señorita Mística y el famoso Profesor

Mr. Hubert Beckles

Hipnótico, magnetizador, prestidigitador e ilusionista

Además se proyectará una magnífica película